



—おわり—

与しているだろう。

しかし改憲反対世論

の主軸を成す左翼的市

民は、国家公務員の半数

が軍人になってしまつ

たなどの日本の現状が

憲法違反だらけと認識

し、憲法を活かして日

本の平和的民主的改革

をしたいと考えている。

横浜駅から桜木町駅

に向かう車中から紅葉

に見えた鉛筆ビル

この三年半の「九条

の会」の運動で、国民

は改憲反対の方向で憲

法への関心を高めたと

言われる。だと思う。

その高まりには、自

衛隊は認さるには日本

安保は認の保守＝右翼

思想の人々の中にも

へ靖国派＝極右の途を

進んで九条明文改憲に

至れば、折々テレビ画

面に登場するアフガン

やイラクで農村や市街

の民家の戸を蹴つて突

入する兵士に日本軍が

加わる姿が現実にな

る」と考へ、「待て！」
それはダメだ」とする
動きが生じたことが寄
り、その会は「待て！」
を超えた統一戦線的
路線で、取り組んでき
た。昨秋から今年1月に
かけての米脚本家組合
のストライキ闘争とそ

た神奈川の学者研究者

グループ（私もその一

員）が、こんど三年計

う企画＝神奈川憲法ア

カデミアを発足させよ

うとしている。

その趣旨は、憲法の

あり方が二世紀日本

に生きる私たちの労働

と生活の基礎から文化

までを規定するという

憲法どおりの日本をつくろう

所にある。第一回（四月五日午後二時～開港記念会館）は、小林直樹氏（東大名誉教授、憲法学）の「憲法九条と人類の将来」。

スローガン「つくろう～憲法どおりの社会」はその思想を表現したものだ。

ところで、近年、米軍基地再編や教育基本法改憲の問題などを神奈川の地で、また「党派や立場・見解の違い

八条と日本の労働問題」を引き受けている。

私は第三回「憲法二年」の最高裁判決にも拘らず、この一年、本郷台駅改札係で國労バッジを受け続いている辻井義春さんが勤務停止

五日の処分をくらった

行為により解雇された

数万の労働者のうち一〇四七名（國労三桁、全労二桁、千葉労

一桁の構成）が二〇年

判決しての訴えです。

下山房雄海老名市在住

ひとくだ。

七九年アカデミー主

演女優賞獲得作品「ノ

マ・レイ」を、最近

NHKがBSで放送し

た。南部アラバマの紡績工場での組合づくり

がストーリー。以前見

現実で、それこそが組合組織率の低さの原因

なのだが、そういう議論が出ないほど不当労

トーリーが胸につけていた。それは、主人公ノ

ーマが胸につけていた

組合運動盛んな時代

に労働者の要求と言わ

れたことが、今では生

活者の要求としか言わ

れない。こういう事態

に陥った決定的原因の

一つが国鉄民営化（JR

R採用における組合間

差別である。

国家主導の不当労

行為により解雇された

またこの会を支える方

も支えられる方もその

思想は本紙読者の多数

と照應するところ大と

判断しての訴えです。

よろしくお願いします。

の成功は、労組弱体化

と言われて久しいアメリ

カ合意でお組合が社会

を規制していることを示した。ところがこの

日本では、労働組合を

労働と生活のルール

規制づくりの有力な主

体と考える思想は極めて弱体化しました。

四つの支援組織に加わ

り、要請される行動に

もできるだけ参加する

ようにしている。

本連載「自由の窓」

終了にあたって、私は

本紙読者に「全労争

議を勝たせる会」（年

会費二四〇〇円、振替

口座〇〇一〇〇一八一

七〇二九三）への加

入をまずアピールした

い。会費が一番安く、

またこの会を支える方

も支えられる方もその

思想は本紙読者の多数

と照應するところ大と

判断しての訴えです。

よろしくお願いします。

この闘争勝利こそが

回または十分な損害補

償を要求して闘い続け

てきている。